
Transcripción del mensaje de la gobernadora Maru Campos, en la entrega de 

equipo de seguridad a municipios y recorrido por el Subcentro Centinela, en las 

instalaciones de Seguridad Pública del Municipio de Delicias, el miércoles 15 de 

enero de 2025 

 

Gobernadora: ¿Cómo están? Estamos yo creo que todavía con el confeti verdad del 

Guadalupe-Reyes. Muy serios todas y todos. Estoy muy contenta de estar aquí en Delicias 

y avanzar en la constitución de un municipio mucho más seguro para todas y para todos. 

Permítanme regresarme al principio y saludar y agradecer la presencia de distintas 

personalidades que nos acompañan, directores municipales de Seguridad Pública, 

representantes del empresariado, de los medios de comunicación, de la Asociación de 

Nogaleros, elementos de las policías municipales, ciudadanía que nos acompaña. 

 

Quiero agradecerle muchísimo que esté aquí, se ha dado la vuelta por su estado al 

senador Mario Vázquez, que desde el centro del país trabaja muy intensamente por 

defender los intereses de las y los chihuahuenses. ¡Ay! ¡Déjame decirlo! Senador, aunque 

luego me regañen, porque usted no viene aquí a gritar, no, usted viene a ayudar, y viene 

a trabajar de manera pues, dispuesta, en colaboración con el Gobierno del Estado, con el 

Legislativo, con el Ejecutivo Municipal para hacer que las cosas sucedan. ¡Gracias! ¡Son 

hechos! ¡No palabras! 

Quiero saludar a los alcaldes que hoy se encuentran aquí, Fito Gardea, Rodolfo Gardea 

de Saucillo; a Pepe Andujo, de Rosales; a Pepe Moncayo, de Julimes; y claro, a nuestro 

anfitrión y alcalde, acreedor de las patrullas de Seguridad Pública del Estado de 

Chihuahua, a Chuy Valenciano. ¡Gracias, Chuy! Por tu apoyo y por tu anfitrionía, pero 

sobre todo gracias por tu permanente voluntad para sumar esfuerzos en favor de los 

chihuahuenses.  

La presencia de la Asociación Nogalera de Delicias, a través de su presidente, Alejandro 

Licón. ¡Gracias Alejandro y gracias por este inmerecido reconocimiento! Déjame decirte 

que estos operativos para detener los robos en las cosechas de alto valor, pues fueron 

diseñados por el secretario de Seguridad Pública, Gilberto Loya, hace ya varios años, 

cuando estábamos en el municipio, cuatro años. Bueno, llevamos casi tres de Gobierno 

del Estado y fueron siete, ocho, de gobierno municipal, ya tiene su rato estos operativos 

para evitar el robo de cosecha de alto valor, que es la nuez.  

Así que seguiremos trabajando, gracias a todo el equipo, que sobre todo en el centro sur 

del estado de Chihuahua, nos ayuda a disminuir estos robos en tiempos tan difíciles para 

todos nuestros productores. 

¡Gracias al diputado local Roberto Carrión! ¡Muchísimas gracias, diputado! A 

seguir chambiándole, como dicen por ahí, perro chato, sin soltar, sin soltar, sin soltar. A 

la presidenta del Tribunal Superior de Justicia, la magistrada Myriam Hernández. 

¡Gracias Myriam! Esto no sería, estas cifras no serían las cifras que hoy tiene el estado de 

Chihuahua, si no tuviéramos esta colaboración, cooperación y comunicación también con 

el Supremo Tribunal de Justicia. Un aplauso para nuestra magistrada presidenta, por 

favor. ¡Gracias! 

 



Y por supuesto, a nuestro secretario de Seguridad Pública, Gilberto Loya. Gracias Gil y 

a ti y a todo tu equipo por estar en la primera línea de defensa de los chihuahuenses. 

Luego es muy lindo que agradezcan a la gobernadora, pero esto es un trabajo de equipo 

y es un trabajo de la Secretaría de Seguridad Pública, en colaboración con el Municipio 

de Delicias, con el Supremo Tribunal de Justicia, con el senador de la República, todos en 

esta gran familia que somos chihuahua. 

Y dentro de esta gran familia, no quiero omitir a nuestras Fuerzas Armadas. A la hoy 

Secretaría de la Defensa, quiero saludar al coronel de Infantería, Óscar Luis Barajas 

Martínez, comandante del 66º Batallón de Infantería, así como al inspector 

Constantino Rivera López, que nos acompañan en representación del coordinador estatal 

de la Guardia Nacional, Alejandro Rivas Salgado. 

Gracias por su disposición y todo el trabajo colaborativo en favor de la defensa de nuestro 

estado. Que nos ayudan, qué barbaridad. Hoy a las seis de la mañana ya estaba el general 

Ibarra llamándome por teléfono y el general Trevilla, nuestro general secretario de la 

defensa en la Ciudad de México. Muchas, muchas gracias por este apoyo incondicional 

al estado de Chihuahua.  

Bueno, pues ustedes saben que la paz en nuestro estado no es una meta fácil, pero yo 

creo que todos tenemos convencidos y estamos convencidos, y debemos de tener la 

seguridad de que es una meta posible. 

Y es una meta posible a través del fortalecimiento institucional y sobre todo de 

la estrategia, de saber que la parte de la seguridad pública pues se mueve como un 

rompecabezas, es un arte el movimiento de saber cómo, cuándo, dónde y debido a qué. 

Y que, pues no es nada más una situación de chalecos, no es nada más una situación de 

patrullas, sino que es una política pública integral. Y la construcción de la paz debe, lo 

que sí estamos también muy seguros es que la construcción de la paz debe de comenzar 

por dignificar la labor policial en el estado de Chihuahua.  

Hoy quiero decirles que, compartirles y recordarnos, fíjense dónde estamos el día de hoy 

y cómo empezamos hace ya casi tres años. Cuando iniciamos este gobierno nuestros 

elementos estatales carecían incluso de seguridad laboral. Nuestros policías estatales no 

tenían una base, un contrato, bueno tenían un contrato digamos de honorarios, pero no 

tenían una base para saber si iban a seguir trabajando el siguiente mes en la Secretaría de 

Seguridad Pública Estatal.  

Con qué, pues convicción o con qué mensaje los enviábamos a la calle si no tenían ni 

siquiera esta seguridad de que podían seguir trabajando al siguiente mes. Hoy muy de 

forma muy orgullosa podemos decirle a los chihuahuenses que nuestra fuerza laboral, 

gracias al trabajo de la Secretaría de Hacienda que se ha recuperado en materia de 

finanzas, en materia de pago de la deuda pública, podemos decir orgullosamente que 

nuestra corporación policial tiene ya esas bases salariales. 

Pero además tiene el paquete de incentivos mucho más robusto digo yo en el país, más 

que otros estados como Yucatán, por ejemplo, donde le podemos decir al policía estatal 

puedes darle, asegurarles a tus hijos la condición para que estudien una universidad 

privada si es que así lo quieres. 

 



Puedes escoger desde el Tecnológico de Monterrey hasta la Universidad del Valle de 

México, la Universidad Regional del Norte, la Universidad de La Salle o una escuela 

pública, por supuesto, que tenemos muy buenas universidades públicas, pero darles las 

posibilidades de escoger.  

Hoy en día podemos decirle a nuestra corporación policial que después de muchos años 

de solicitar acceder a un crédito inmobiliario, hoy pueden acceder a un crédito 

inmobiliario, a una casa, a un terreno gracias a este programa de la Secretaría de Hacienda 

y la Secretaría de Seguridad Pública, y podemos decirles con mucho orgullo, vas a pagar 

las menores tasas de interés en el mercado. 

Así que son incentivos además que dignifican, pero son incentivos además que inhiben y 

que promueven el que nuestra corporación esté cerca de ustedes como debe de estar, cerca 

de nuestra gente generando confianza en nosotros mismos, generando controles de 

confianza para con ellos y que finalmente podamos tener una relación mucho más cercana 

entre nuestra corporación policial y nuestras familias, y sentirnos seguros. 

Por ahí empezamos. Decirles que no es nada, no ha sido nada más el trabajo del 

fortalecimiento institucional. Hemos estado trabajando también en la certificación de 

nuestra corporación, hemos logrado obtener de nueva cuenta para Gobierno del Estado 

para nuestra corporación, la certificación CALEA, perdón, que es una certificación, es 

más, nunca la había tenido Gobierno del Estado. 

Hoy por primera vez tienen la certificación CALEA que significa que nuestra corporación 

es digna de confianza, y que ha logrado los controles de confianza que han sido medidos 

por parte de esta asociación CALEA, que no es un organismo de gobierno, es un 

organismo de la sociedad civil, y que bueno, pues eso también nos tiene que dar paz y 

tranquilidad a la población. 

También platicarles que, en esta recuperación de finanzas de Gobierno del Estado, pues 

el dinero se ha ido donde se necesita. A la fecha hemos entregado 4 mil 800 millones de 

pesos en equipamiento policial. 

En este día entregamos 14 millones de pesos en chamarras, uniformes, equipamiento 

y patrullas nuevas, no sólo a Delicias, sino también a municipios como Julimes, Rosales 

y Saucillo. 

Y por supuesto pues todo este trabajo de estrategia y dignificación conlleva inversión en 

infraestructura y tecnología, y ya lo veíamos con el Subcentro Centinela, Delicias tiene a 

su disposición 206 cámaras PTZ, 264 cámaras fijas, 99 cámaras lectoras de placas, 7 arcos 

Centinelas y muchas más herramientas para resguardar la paz y la seguridad de toda la 

región. 

Y tal vez no sabemos qué es lo que generan estas cámaras, qué es lo que generan estos 

drones, estos arcos, pero ya lo escuchamos ahorita del secretario, desde la persona que va 

a la gasolinera y deja de pagar, desde la persona que anda a la tienda de abarrotes, desde 

la persona que está extorsionando en la región, bueno que se sepan que aquí los estamos 

vigilando y que aquí va a haber una consecuencia de esos actos delictivos que pudiesen 

estar generando. 

Quiero reconocer la labor diaria de cada elemento de la policía estatal, de las policías 

municipales. Quiero agradecerles por su profesionalismo, por su compromiso con la gran 

familia chihuahuense, son nuestros centinelas, son las personas que nos cuidan, nos 

abrazan, nos blindan. 



Y quiero pedirles, Delicias, quiero pedirles que, así como blindamos y protegemos, y 

debemos seguir cuidando a nuestros policías porque ellos tienen esta misión interminable 

de servir y proteger a los chihuahuenses, nosotros también los abracemos y los blindemos, 

y nos abracemos y nos blindemos a nosotros mismos como comunidad, como región, 

como sociedad.  

Son momentos inciertos, son momentos de muchos cambios en todos los sentidos, en 

materia tecnológica, económica, migratoria, de relaciones con otras personas, países, 

vecinos, aliados y Chihuahua tiene que mantenerse como comunidad, como sociedad.  

No podía haber venido a una región con mayor, discúlpeme presidenta, por no decirlo de 

Parral, también Parral, pero en esta sociedad, en esta comunidad dicha los vencedores del 

desierto, esta comunidad que ha sabido salir adelante pese a cualquier reto, a cualquier 

obstáculo y este año o estos próximos años no serán la excepción. 

Delicias, región de Delicias, mantengámonos unidos, caminando juntos con la certeza de 

que somos chihuahuenses, de que no importa cuál es nuestro trabajo, nuestra trinchera, 

nuestra ideología, nuestra labor diaria, somos a final de cuentas chihuahuenses, y ya 

hemos sabido sacarle prosperidad a la precariedad del desierto. 

Demostremos una vez más que podemos todos juntos y salgamos adelante ante estos 

retos, estos problemas y pensemos en el futuro inmediato con esperanza, pero sobre todo 

con muchísima unidad. 

Que los discursos de división, de enojo, de divergencia no lleguen entre nosotros, 

sigamos caminando juntos y ya saben por supuesto que, con la gobernadora, con Maru 

Campos cuentan, que cuentan conmigo. 

¡Muchísimas gracias! ¡Muy buenas tardes! Y enhorabuena a la Secretaría de Seguridad 

Pública, enhorabuena al Municipio de Delicias, enhorabuena a las asociaciones. 

 

¡Gracias! 

 

¡Muy buen día! 


